

ABSTRAK
PENGARUH PARTISIPASI ANGGARAN, KEJELASAN
TUJUAN ANGGARAN DAN KINERJA APARATUR
PEMERINTAH DAERAH
(Studi Empiris pada Pemerintah Provinsi Lampung)

Oleh
Noor Daniyana

Anggaran adalah suatu proses, perencanaan, pengadopsian kegiatan, pelaksanaan, pengevaluasian dan pengendalian program keuangan pemerintah untuk satu tahun kegiatan atau lebih (Mikesell, 2007) dalam Widhianto (2010). Kenis (1979) mengatakan anggaran bukan hanya menjadi sebuah rencana keuangan yang dikelompokkan dalam tujuan, biaya dan pendapatan pusat pertanggungjawaban suatu organisasi tetapi juga sebagai alat untuk pengendalian, koordinasi, komunikasi, evaluasi kerja, serta motivasi. Masalah pada penelitian ini adalah Apakah partisipasi anggaran berpengaruh positif terhadap kinerja aparat, Apakah kejelasan tujuan anggaran berpengaruh positif terhadap kinerja aparat, Apakah partisipasi anggaran berpengaruh positif terhadap kejelasan tujuan anggaran.

Populasi pada penelitian ini adalah Aparat Pemerintah Daerah Provinsi Lampung, pengambilan sampel menggunakan cara *purposive sampling*, dengan sampel yaitu aparat pemerintah daerah dengan syarat adalah pejabat yang menduduki jabatan pada level eselon III dan eselon IV yang sekaligus sebagai pejabat pembuat komitmen, karena pejabat-pejabat tersebut adalah pejabat yang mempunyai kegiatan dalam penganggaran dan sekaligus ikut dalam penyusunan anggaran serta sebagai pelaksana anggaran di Pemerintah Provinsi Lampung. Responden yang akan dijadikan sampel diambil dari 39 (tiga puluh sembilan) satuan kerja perangkat daerah (SKPD) yang ada di Provinsi Lampung.

Berdasarkan Hasil Penelitian yang sudah dilakukan, maka hal yang perlu dijelaskan pada penelitian ini antara lain: Partisipasi anggaran berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja aparat pemerintah, kejelasan tujuan anggaran tidak berpengaruh positif terhadap kinerja aparat pemerintah, partisipasi anggaran berpengaruh positif signifikan terhadap kejelasan tujuan anggaran.

Keywords: Partisipasi Anggaran, Kejelasan Tujuan Anggaran, Kinerja Aparatur